

## Falleció Julio García Luis, Premio Nacional de Periodismo José Martí 2011

En la tarde de ayer, jueves 12 de enero, falleció en La Habana, víctima de un infarto cardíaco, el Doctor Julio García Luis, relevante periodista cubano, Premio Nacional de Periodismo José Martí por la obra de la vida en el 2011.

Maestro voluntario, profundo editorialista y cronista del periódico **Granma**, Trabajadores y otros medios de prensa cubanos, Presidente de la Unión de Periodistas de Cuba, Decano de la Facultad de Comunicación Social de la Universidad de La Habana y docente de varias generaciones de periodistas, la súbita pérdida de Julio causa gran conmoción en el sector periodístico del país.

A pesar de su reciente jubilación,

continuaba laborando activamente como integrante del Comité Nacional de la UPEC, docente de Periodismo y en actividades políticas y profesionales.

Su cadáver se encuentra en la Funeraria de Calzada y K, en el Vedado, desde donde partirá el sepelio a la una y cuarenta y cinco de la tarde de este viernes, hacia la Necrópolis de Colón.

La Presidencia de la Unión de Periodistas expresa sus más sentidas condolencias a los familiares y colegas de Julio García Luis.

El colectivo del periódico **Granma**, que lo tuvo en su seno como uno de sus pilares en el ejercicio de la opinión, expresa igual sentimiento.

## Incrementa Guantánamo empleo de bueyes en labores agrícolas

Jorge Luis Merencio Cautín

GUANTÁNAMO.—El incremento en el 2011 del empleo de bueyes en las labores agrícolas propició a esta provincia aproximarse a la satisfacción de la demanda de esos animales de trabajo, meta que debe alcanzar en el presente año, de domar los previstos.

Durante el pasado año el territorio incorporó 605 bueyes a las tareas de preparación de tierra, siembra, cultivo, cosecha y transportación de producciones e insumos, elevando a 13 827 los existentes, según datos del Centro de Control Pecuario (CENCOP).

Alcides Londres Columbié, especialista de mecanización en la Delegación Provincial de la Agricultura, informó a **Granma** que para cubrir las necesidades del territorio (14 841) faltan 1 014 bueyes, cantidad a la que debe llegarse este año, en que está planificada la formación de 1 274.

Comentó Alcides que el creciente número de productores beneficiados por el Decreto-Ley 259 y el empleo más racional de la maquinaria y el combustible en el sector agropecuario, propicia el uso creciente de esos mansos.

Por concepto del empleo de la energía animal Guantánamo ahorró varios cien-



FOTO DEL AUTOR

tos de toneladas de combustible en el 2011 y preparó más de 8 000 hectáreas para diferentes cultivos.

El uso de los bueyes en labores agrícolas cobra cada vez más importancia en el mundo y en nuestro país, por los altos costos del petróleo y de la maquinaria. Esos animales contribuyen también a preservar el entorno, pues no compactan el suelo ni lo contaminan con derrames de combustibles y lubricantes, como sucede con las máquinas. Sus excretas, además, fertilizan el suelo.

## Nota informativa

La Empresa de Gas Manufacturado informa a sus clientes que debido a trabajos de reparación planificados en el gasoducto que trasiega Gas Natural hacia la Planta de Producción Evelio Rodríguez Curbelo (Melones), se producirán afectaciones al servicio en los municipios de Centro Habana, Plaza, 10 de Octubre, La Habana Vieja y Cerro los días viernes 13 y martes 17 de enero.

Las afectaciones se producirán en el horario comprendido desde las 5:00 de la mañana hasta las 10:00 de la mañana en ambos días.

Por las molestias les ofrecemos nuestras disculpas.

**Dirección General  
Empresa Gas Manufacturado**

## Armando Hart: Premio Nacional de Pedagogía 2011

Olga Díaz Ruiz

El doctor Armando Hart Dávalos, director de la Oficina del Programa Martiano y Presidente de la Sociedad Cultural José Martí, recibió ayer el Premio Nacional de Pedagogía 2011, que otorga la Asociación de Pedagogos de Cuba por su condición de revolucionario ineludible, con una trayectoria excepcional en el quehacer educacional y cultural de Cuba y América.

En sus palabras de agradecimiento, Hart señaló que considera este honor un compromiso más para continuar defendiendo la obra revolucionaria, y destacó que Cuba está llamada a reforzar sus tareas educativas, científicas y sociales desde una sólida preparación de sus profesionales.

Asimismo, recordó la importancia estratégica que la Revolución concedió desde sus momentos iniciales a la formación de patriotas y a la educación e instrucción del pueblo cubano.

Fundador del Movimiento 26 de Julio, otrora ministro de Educación y Cultura y actual miembro del Comité Central del Partido, Hart fue reconocido también con el Sello Conmemorativo 50 Aniversario del Sindicato Nacional de los Trabajadores de la Educación, la Ciencia y el



Armando Hart recibe el Premio por su destacada trayectoria en la Educación, y como intelectual y revolucionario. FOTO: JORGE LUIS GONZÁLEZ

Deporte (SNTECD), que entrega por única vez esta organización a sus más relevantes afiliados.

La ceremonia, efectuada en el Salón Simón Bolívar del Centro de Estudios Marianos, contó con la presencia de José Ramón Fernández, vicepresidente del Consejo de Ministros; Lesbia Cánovas, presidenta de la Asociación de Pedagogos de Cuba e Ismael Drullet, secretario general del SNTECD, entre otras distinguidas personalidades e invitados.

## Esmero en atención a parejas infértiles

Germán Veloz Placencia

HOLGUÍN.—La buena reputación del Centro de Atención Territorial a la Pareja Infértil proviene de la profesionalidad de su equipo médico multidisciplinario, dedicado en pleno desde julio del 2010 a atender pacientes de esta provincia, así como de Guantánamo, Santiago de Cuba, Granma, Las Tunas y Camagüey,

El pasado año más de 1 400 personas acudieron a las consultas semanales en las que intervienen especialistas en ginecología, endocrinología, urología, apoyados por enfermeras y laboratoristas, aseguró la doctora Yudenia Torres Ramos, Más-

ter en Ciencias, calificada para la atención integral a la mujer.

Entre otros procedimientos médicos, aquí es posible realizar intervenciones quirúrgicas por métodos tradicionales o con uso de la endoscopia, ultrasonidos ovulatorios y espermatogramas, así como estudios hormonales e imagenológicos, estos últimos para determinar alteraciones en el aparato reproductor femenino, añadió la también especialista de primer grado en Endocrinología.

Toda esa labor lleva el sistemático tratamiento psicológico de las parejas, debido a la repercusión de la infertilidad y la ansiedad que les provoca la búsqueda de resultados en el menor tiempo posible, agregó.



## Documentales sobre el desarrollo de las Ciencias en Cuba

Próximos a una nueva celebración por el Día de la Ciencia, que se celebra en nuestro país cada 15 de enero, la Mesa Redonda transmitirá hoy, a partir de las 6:30 p.m., los documentales de Mundo Latino: **Ciencia y Pensamiento, el Genio Colectivo**, con momentos significativos asociados a la creación de instituciones científicas y el testimonio de relevantes personalidades de varias ramas científicas; **Fuerzas en el Pensamiento** (estre-

no), que tiene como protagonista al Centro de Investigaciones de Ecosistemas Costeros, la primera construcción realizada en Cayo Coco en 1991 para contribuir al desarrollo sostenible de ese importante polo turístico, y **Buchillones, el Regreso de un Misterio**, sobre un importante sitio arqueológico ubicado en el norte de la provincia Ciego de Ávila.

Estos tres documentales se retransmitirán al cierre por el Canal Educativo.